

## 13.—Expéditions des producteurs de zinc, par province, et valeur totale, 1956-1965 (fin)

Année	Saskatchewan	Co'lombie-Britannique	Yukon	Territoires du Nord-Ouest	Canada	
					Quantité	Valeur
	tonnes	tonnes	tonnes	tonnes	tonnes	\$
1956.....	45,380	224,323	10,526	—	422,632	125,437,344
1957.....	45,070	221,779	8,560	—	413,741	100,042,533
1958.....	48,328	217,304	7,761	—	425,099	92,501,496
1959.....	46,877	203,092	6,623	—	396,008	96,942,663
1960.....	42,703	203,833	6,702	—	406,873	106,635,003
1961.....	28,360	194,486	6,069	—	416,004	104,749,879
1962.....	30,899	206,716	5,944	—	403,144	112,080,981
1963.....	33,820	201,432	5,925	—	473,722	121,083,466
1964.....	28,437	200,399	6,547	3,920	684,513	193,990,897
1965.....	28,134	160,559	7,000	93,562	831,902	251,234,372

Or.—La production d'or au Canada en 1965 a atteint 3,608,348 onces troy, d'une valeur de \$136,142,969, soit un chiffre légèrement inférieur à celui de 1964. Le prix moyen payé par la Monnaie royale canadienne en 1965 a été de \$37.73 l'once troy (devises canadiennes), soit un montant inférieur à celui de l'année précédente (\$37.75). Le 2 mai 1962, le dollar canadien a été stabilisé à 92.5 cents (dollar américain), avec variations aléatoires de 1 p. 100 au-dessus ou au-dessous de la valeur fixée. La valeur du dollar canadien pourrait donc fluctuer de \$0.916 à \$0.934 relativement au dollar américain, et le prix versé par la Monnaie pour l'or, de \$37.46 à \$38.22 l'once troy.

La plupart des mines canadiennes d'or filonien ou placérien ont reçu l'aide financière accordée en vertu de la loi d'urgence sur l'aide à l'exploitation des mines d'or (voir pp. 629-630), mais l'industrie de l'extraction de l'or continue d'éprouver des difficultés en raison des frais de récupération toujours plus élevés. Huit mines d'or filonien ont fermé leurs portes en 1965, surtout par suite de l'épuisement des réserves. Quatre mines se sont ouvertes, et deux petites mines ont été exploitées de façon intermittente. En 1965, la proportion d'or provenant de mines d'or filonien a diminué de 82.2 p. 100 en 1964 à 81.2 p. 100, et la production d'or récupéré comme sous-produit des bas métaux a augmenté de 16.3 p. 100 à 17.6 p. 100. L'or placérien a représenté 1.2 p. 100 du total, comparativement à 1.5 p. 100 en 1964. L'Ontario est demeuré le principal producteur en 1965, intervenant pour près de 54 p. 100 de la production totale. Viennent ensuite le Québec (plus de 25 p. 100), les Territoires du Nord-Ouest (plus de 12 p. 100), et la Colombie-Britannique (environ 3.1 p. 100).

En Ontario, la production a diminué, de 2,155,370 onces troy en 1964 à 1,942,272 onces troy. Trente et une mines d'or filonien étaient actives dans la province, y compris deux petites mines exploitées de façon intermittente. Quatre mines, *Wright-Hargreaves Mines Limited* et *Lake Shore Mines Limited*, toutes deux de Kirkland Lake, *Broulan Reef Mines Limited* et *Hugh-Pam Porcupine Mines Limited*, exploitation en commun située près de Timmins, et *Leitch Gold Mines Limited*, près de Beardmore ont cessé leurs activités. *La Lake Shore* a poursuivi son programme de récupération à partir des résidus. *L'Annco Mines Limited* a commencé en 1965 ses expéditions de minerai extrait de sa mine, située dans la région de Red Lake. Dans le district de Matachewan, la *Stairs Exploration and Mining Company* a ouvert une petite usine vers le milieu de l'année 1965. On estime que 97,432 onces troy d'or ont été récupérées comme sous-produit de minéraux de bas métaux en Ontario, au regard de 57,772 onces troy en 1964. En 1965, la production d'or au Québec n'a atteint que 906,417 onces troy (934,769 en 1964). Quatorze mines d'or filonien étaient en activité dans la province au cours de l'année. La *Camflo Mattagami Mines Limited*, aux environs de Malartic, et la *Wasamac Mines Limited*, près de Noranda, ont été les nouveaux producteurs, et la *Bevcon Mines Limited*, aux environs de Val d'Or, ainsi que la *Canadian Malartic Gold Mines Limited* et la *Malartic Gold Fields Limited* ont cessé toute opération. L'or récupéré comme sous-produit des minerais de bas métaux a représenté plus de 41 p. 100 de la production de la province.